
Команда по лёгкой 
атлетике МГТУ 18-20 
января выступала на чемпио-
нате УрФО в Челябинске...
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Лучшее корпоративное издание Магнитогорска 2010, 2012 годов

В современном мире сфера 
IT-технологий становит-
ся всё более значимой как в 
науке, так и в повседневной жизни.
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НОВОСТИ СПОРТА

 СПОРТ НОВОСТИ 
КОЛЛЕДЖА

Наш собеседник – Евгений 
Николаевич ТЕФТЕЛЕВ, глава 
Магнитогорска, каждый день ко-
торого расписан поминутно...
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ЗНАМЕНИТЫЕ 
ВЫПУСКНИКИ
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 ВЕСТИ МГТУ

ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ И УПРАВЛЕНИЯ

ПОЗДРАВЛЯЕМ

Для студентов неэкономических специально-
стей эта зима выдалась жаркой. Институт 
экономики и управления МГТУ при участии 

администрации города Магнитогорска и поддержке 
газеты «Магнитогорский металл» провел необычную 
олимпиаду по  экономике. Необычной она оказалась 
потому,  что  в ней могли принимать участие только  
студенты,  обучающиеся по  неэкономическим спе-
циальностям. 

В первом туре олимпиады,  который проходил 
дистанционно,  приняло  участие 177 человек из 
МГТУ,  МаГУ,  академии при Президенте РФ. Во  
второй тур  прошел 21 человек. Призовые места до-
стались студентам МГТУ: 1 место  –  Александру 
Кудрявцеву,  2 место  –  Александру Артамонову,  3 
место  –  Анне Кулаковой и Дарье Павловой. 

Награждение призеров прошло  в центре право-
вой информации «Библиотека им. П.В. Крашенинни-
кова»,  где от газеты «Магнитогорский металл» по-
бедителям вручили юбилейную книгу про  хоккей. 

Первый блин оказался не комом,  а потому олим-
пиада будет ежегодной.

В Ростове-на-Дону с 30 января по  2 февраля 
состоялась зимняя смена Всероссийской шко-
лы студенческого  самоуправления «Лидер  

XXI века»,  где прошел очный этап Всероссийско-
го  конкурса на лучшую организацию деятельности 
органов студенческого  самоуправления профессио-
нальных образовательных организаций и образова-
тельных организаций высшего  образования,  орга-
низованный Российским союзом молодежи при под-
держке Департамента государственной политики в 
сфере воспитания детей и молодежи Министерства 
образования и науки РФ. На конкурс было  пода-
но  300 заявок в 11 номинациях из более 150 обра-
зовательных организаций из 60 субъектов России. 
В очный этап конкурса попали 52 финалиста. Сту-
денческий пресс-центр  МГТУ был удостоен Дипло-
ма II степени в номинации «Система работы по  ин-
формационному и методическому обеспечению дея-
тельности ОССУ». 

В Южноуральске с 30 января по  2 февраля 
прошел чемпионат Челябинской области по  
кикбоксингу. 

Наш университет представляли три спортсмена 
–  Артем Мухаметьяров (гр. КФБ-11),  Руслан Ма-
медов (гр. МПОФб-13) и Бадридин Джамолов (гр. 
ФФК-10). Ребята привезли три золотые медали! 
Молодцы,  так держать!

Поздравляем с Днем защитника Отечества!

Вопросам, связанным 
с реализацией ФГОС 
СПО, уделяется всё 
большее внимание со 
стороны педагогическо-
го сообщества. Реали-
зация новых стандар-
тов по специальностям 
среднего профессио-
нального образования 
требует принципиаль-
ных изменений в части 
содержания образова-
ния, условий его реали-
зации и оценки резуль-
татов и, следователь-
но, активного вклю-
чения в инновацион-
ную деятельность всех 
участников образова-
тельных отношений. 
Именно с этой целью 
по инициативе ФГБОУ 
ВПО «Магнитогорский 
государственный тех-
нический университет 
им. Г.И. Носова» мно-
гопрофильным коллед-
жем 12 февраля была 
проведена региональная 
научно-практическая 
конференция «Управле-
ние качеством образо-
вательной деятельно-
сти в условиях реализа-
ции стандартов нового 
поколения: опыт и пер-
спективы», посвящен-

ная 80-летию МГТУ.
В работе конферен-

ции очной и заочной фор-
мах приняли участие 
280 человек из 17 обра-
зовательных организа-
ций СПО и ВПО Челя-
бинской области,  Екате-
ринбурга,  Владивостока,  
Ямало-Ненецкого  авто-
номного  округа,  Казах-
стана,  представители ра-
ботодателей в лице ОАО 
«Магнитогорский метал-
лургический комбинат»,  
ООО «Лучший выбор»,  
центра занятости,  цен-
тра повышения квалифи-
кации и информационно-
методической работы,  го-
родского  ресурсного  цен-
тра профессионально-
го  самоопределения под-
ростков МОУ ДОД центр  
детского  творчества Ор-
джоникидзевского  райо-
на г. Магнитогорска.

Программа конферен-
ции включала в себя про-
ведение пленарного  засе-
дания «Перспективы раз-
вития профессионального  
образования на современ-
ном этапе» и работу деся-
ти секций.

С вступительным сло-
вом к участникам конфе-
ренции обратился ректор  

МГТУ В.М. Колокольцев. 
Он отметил,  что  при ре-
ализации профессиональ-
ных стандартов важно  
видеть человека,  воспи-
тывать личность и граж-
данина.

Работу пленарного  за-
седания открыл доклад 
директора МпК И.Л. Ни-
кулиной «Новое качество  
образования как цель раз-
вития многопрофильно-
го  колледжа»,  в котором 
были проанализированы 
результаты реализации 
ФГОС СПО и рассмотре-
ны цели,  задачи и основ-
ные направления про-
граммы развития много-
профильного  колледжа на 
период до  2017 г.

Директор  научно-обра-
зовательного  центра раз-
вития ремесленного  об-
разования ФГАОУ ВПО 
«Российский государствен-
ный профессионально-
педагогический универ-
ситет» (г. Екатеринбург) 
А.В. Ефанов выступил с 
докладом «Опыт реали-
зации международных 
проектов в области под-
готовки ремесленников-
предпринимателей для 
сферы малого  бизнеса». 
Он акцентировал внима-

ние на то,  что  благода-
ря введению нового  типа 
профессионального  обра-
зования в рамках проекта 
«Новые ремесленники Рос-
сии» создана модель подго-
товки работников и руко-
водителей малых и сред-
них предприятий ремес-
ленного  профиля,  которая 
пользуется большим вни-
манием.

«Социальное партнер-
ство  как фактор  повы-
шения качества профес-
сионального  образования» 
–  тема доклада менед-
жера группы руководя-
щих кадров управления 
кадров ОАО «ММК» К.И. 
Клинова,  который отме-
тил необходимость мак-
симального  приближе-
ния системы образования 
к требованиям работода-
телей,  что  предполагает  
их участие на всех стади-
ях образовательного  про-
цесса: от проектирования 
рабочих учебных планов 
до  оценки образователь-
ных результатов.

Пути реализации ком-
петентностного  подхо-
да,  заложенного  в основу 
стандартов нового  поко-
ления,  рассматривались 
в докладе Г.Б. Петровой,  
зам. директора по  научно-
методической работе цен-
тра повышения квалифи-
кации и информационно-
методической работы г. 
Магнитогорска.

Проректор  СПО С.А. 
Махновский пожелал 
участникам плодотвор-
ной работы в секциях: 
«Социальное партнер-
ство  как условие ста-
новления специалиста: 
опыт организации под-
готовки ремесленников-
пр едпринимат ел ей » ;  
«Организационно-педа-
гогические условия фор-
мирования общих и про-
фессиональных компетен-
ций в рамках реализации 
ФГОС СПО»;  «Формиро-
вание профессиональных 
компетенций как фактор  
повышения конкуренто-
способности специали-
стов»;  

На фото: И.Л. Никулина, К.И. Клинов, В.М. Колокольцев,  
С.А. Махновский.

Качество профессионального 
образования – 

на современный уровень!
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Н.И. КЯККИНЕН, заведующая методическим сектором МпК

Дорогие друзья, 
коллеги, студенты, ветераны!

От всего сердца искренне поздравляю вас с Днем 
защитника Отечества!

Во все времена честь и верность долгу были не-
обходимы в служении Отчизне не только с ору-
жием в руках, но и в повседневном труде по укре-
плению ее могущества и процветания!

Пусть самый мужественный праздник в году 
всегда будет мирным и радостным!

Желаю Вам и Вашим близким доброго здоро-
вья, счастья, благополучия и  уверенности в за-
втрашнем дне!

В.М. Колокольцев,  
ректор  МГТУ
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 ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ

Анна КАРТАВЦЕВА
Во время школьных 

зимних каникул на базе 
детского оздоровитель-
ного лагеря «Уральские 
зори» прошла профиль-
ная смена «Зимняя ин-
новационная бизнес-
школа». Участника-
ми смены стали ребята 
в возрасте 8–15 лет из 
Магнитогорска и горо-
да Гай. Ребята учились 
создавать свои проекты, 
находить ресурсы и за-
щищать свою авторскую 
позицию.

Всего  участников было  
23,  а проектов –  5. Из них 
уже реализованные про-
екты: «Показ мод»,  газе-
та «Новости отряда Пред-
принимателей»,  проект 
«Мультфильм Африка». 
Из готовящихся проектов 
–  конкурс рисунков «Лю-
бимый герой мультфиль-
мов». Самый мощный про-
ект –  «Чудесные канику-
лы» –  воплотил в себе все,  

чем жил отряд юных пред-
принимателей на протя-
жении смены: был пред-
ставлен красочный фильм 
и презентация с фотогра-
фиями. Все,  что  происхо-
дило,  ребята не только  от-
разили в фильме и презен-
тации,  они даже успели 
издать брошюрку о  том,  
как можно  чудесно  прове-
сти свои каникулы. 

Экспертам трудно  было  
выбрать победителя. Н.Р. 
Балынская,  директор  ин-
ститута экономики и управ-
ления МГТУ,  А.Г. Кули-
ков,  зав. кафедрой рекла-
мы и дизайна МаГУ,  Е.Н. 
Пономарева,  зам. директо-
ра ДООК ОАО «ММК» ре-
шили присвоить каждому 
проекту особую номинацию. 

Проведенное мероприя-
тие явилось хорошей про-
фориентацией для стар-
шеклассников,  решивших  
поступать в наш универ-
ситет.  

Отдыхали  
с пользой!

Глафира КУЗИНА, старший преподаватель ИЭиУ 

 АБИТУРИЕНТ-2014

"Готовь сани летом" – 
это, наверное, самая ак-
туальная поговорка в во-
просах  образования. Уже 
сейчас многие родители 
и выпускники школ за-
думываются о том, ка-
кой новый шаг сделать 
и, главное, в какую сто-
рону. 

Большинство  выпускни-
ков 9-х классов общеобра-
зовательных школ стоят на 
распутье. Ведь выбор  про-
фессии –  дело  серьезное и 
ответственное. 

Грамотный подход к 
определению будущей спе-
циальности состоит не толь-
ко  в изучении перспектив-
ных потребностей общества 
в данной профессии,  но  и,  
в первую очередь,  в ориен-
тации на потребности фор-
мирующейся личности.

Чтобы помочь с профес-
сиональным выбором се-
годняшним школьникам,  
в рамках образовательно-
го  проекта «Кем быть?»,  
проводимого  совместно  
с городским управлени-
ем образования,  в мно-
гопрофильном колледже 
прошли ознакомительные 
экскурсии. Абитуриенты 
смогли посмотреть,  как 
программируется робото-
техника,  создается инду-
стрия моды (одежда,  при-

чески,  макияж),  готовит-
ся и оформляется вкусная 
и полезная еда,  строят-
ся дома,  работает метал-
лургическое оборудование 
–  с помощью автоматизи-
рованных систем,  элек-
трооборудования,  гидрав-
лических систем;  ребя-
та посмотрели в миниатю-
ре стан разлива металла. 
На выставке техническо-
го  творчества были пред-
ставлены макеты и моде-
ли,  выполненные студен-
тами под руководством 
опытных преподавателей. 

Будущие абитуриенты 
получили информацию о  
поступлении в многопро-
фильный колледж. 

Образовательный про-
ект «Кем быть?» достиг 
своей кульминации на яр-
ком мероприятии «День 
открытых дверей». При-
глашаем всех желающих 
на «День открытых две-
рей», который состоится 
19 марта 2014 г. в 15.00 
часов в многопрофиль-
ном колледже по адресу 
пр. Ленина, 26.

Все это  поможет будуще-
му студенту самостоятель-
но  определиться с выбором 
специальностей многопро-
фильного  колледжа и по-
лучить добротное образова-
ние для своего  будущего.

Профессиональный 
выбор – дело тонкое
Г.Н. БАКУЛИНА,  начальник отдела маркетинговых 

исследований и профориентационной работы 

Первый ученый со-
вет в новом кален-
дарном году состо-
ялся 29 января. В 
основной повест-
ке на нем обсужда-
лись вопросы о ра-
боте диссертаци-
онных советов, вы-
полнении програм-
мы стратегического 
развития, приказа 
№ 1 и решений уче-
ного совета, а так-
же утверждались 
о р г а н и з а ц и о н н о -
технические меро-
приятия на 2014 год.

О деятельности дис-
сертационных сове-
тов рассказал первый 
проректор  –  прорек-
тор  по  научной и ин-
новационной рабо-
те М.В. Чукин. В усло-
виях целенаправлен-
ного  движения вуза к 
статусу национально-
го  исследовательско-
го  университета ре-
зультативность рабо-
ты советов,  эффек-
тивность аспирантуры 
имеют особое значение. 
Он представил срав-
нительный анализ де-
ятельности советов по  
годам с 2009 по  2013 
гг. В настоящее время 
действует пять дисс. 
cоветов,  которые уда-
лось сохранить,  что  
оказалось непросто,  
поскольку позиция 
министерства в этом 
вопросе была очень 
жесткой,  и в настоя-
щее время уже около  
600-700 диссертацион-
ных советов в стране 
прекратили свое суще-
ствование. 

Три из пяти наших 
советов относятся к 
экспертному совету по  
металлургии,  один –  
по  энергетике,  дру-
гой –  по  горному делу 
и транспорту. В презен-
тации Михаил Вита-
льевич представил та-
блицу по  количеству 
защит,  состоявшихся 
в советах за истекший 
период. В самом старей-
шем металлургическом 
совете в минувшем году 
был некоторый спад,  а 
позитивной тенденци-
ей является достаточно  
большое число  защит 
докторских диссерта-
ций за минувший пе-
риод. Совет по  горным 
специальностям в этом 
году побил все рекорды 
по  защитам кандидат-
ских диссертаций,  ко-
торых было  13. А сла-
бая его  сторона –  от-
сутствие защит док-
торских диссертаций за 
всю пятилетку. В тре-
тьем совете бывшего  
механического  факуль-
тета наблюдается опре-
деленная стабильность,  
но  в 2012-2013 гг. док-
торских защит не про-
ходило. Совет инсти-
тута энергетики и ав-
томатизированных си-
стем достаточно  ста-
билен и результати-
вен. И,  по  сути дела,  с 
учетом того,  что  в нем 
только  одна специаль-

ность,  он является ли-
дером по  числу защит. 
В самом молодом со-
вете по  стандартиза-
ции в этом году доктор-
ских защит не было. В 
целом по  университе-
ту,  по  мнению высту-
пающего,  удалось пре-
одолеть черную отмет-
ку 2011 года и обеспе-
чить позитивную дина-
мику по  числу защит. 
Если рассматривать 
эту картину по  отдель-
ным специальностям,  
то  безусловный  лидер  
здесь - энергетический 
совет,  неплохая ситу-
ация в механическом 
совете по  специально-
сти 05.02.09 по  защитам 
докторских диссерта-
ций,  правда,  к сожале-
нию,  половина из них 
принадлежит сторон-
ним организациям. Если 
все защиты универси-
тета принять за 100%,  
то  около  60%  от об-
щего  числа приходится 
на институт металлур-
гии,  машиностроения 
и материалообработки,  
20-23%  –  энергети-
ки и автоматизирован-
ных систем,  17%  –  ин-
ститут горного  дела и 
транспорта. Несмотря 
на общее позитивное со-
стояние вопроса,  рек-
тора В.М. Колокольце-
ва встревожило  поло-
жение с защитами в ин-
ституте строительства,  
архитектуры и искус-
ства. Здесь нет своего  
совета,  но  и в сторон-
них в минувшем году не 
прошло  ни одной защи-
ты. Ректор  предложил 
поставить этот вопрос 
на контроль.

О выполнении про-
граммы стратегиче-
ского  развития сове-
ту доложил начальник 
управления страте-
гического  планирова-
ния Э.Ю. Мещеряков. 
Эта программа реали-
зуется у нас с января 
2012 г. и завершится в 
2016 г. Только  первые 
три года она субсиди-
руется из федераль-
ного  бюджета по  100 
тыс. рублей ежегод-
но. В структуре про-
граммы 62 проекта и 
56 целевых показате-
лей. Все мероприятия 
и проекты програм-
мы сгруппированы в 
пять основных ком-
плексов –  «Образова-
ние»,  «Наука»,  «Ка-
дры»,  «Инфраструк-
тура»,  «Управление». 
После выхода в марте 
прошлого  года прика-
за Минобрнауки РФ о  
реорганизации универ-
ситета путем присое-
динения к нему МаГУ 
была проведена работа 
по  оценке потенциала 
присоединяемого  вуза 
с тем,  чтобы откор-
ректировать проекты и 
показатели программы 
на будущее. В тече-
ние трех месяцев про-
водилась работа с де-
партаментом государ-
ственной политики по  
согласованию всех но-

вых проектов и пока-
зателей. В итоге полу-
чили скорректирован-
ные перечни меропри-
ятий и проектов и це-
левых показателей на 
программу развития 
объединенного  уни-
верситета,  в том чис-
ле и на вторую поло-
вину 2013 года. Обяза-
тельства университета 
по  финансовому обе-
спечению программы 
остаются прежними: 
на каждый бюджетный 
рубль вуз должен при-
влечь от двух рублей 
и более. Объем вне-
бюджетных средств на 
реализацию програм-
мы в 2013 г. составил 
267,1 млн рублей. В 
результате прошлогод-
ней коррекции лишь 
были сбалансирова-
ны объемы внебюд-
жетных средств меж-
ду комплексами меро-
приятий. Незначитель-
но  перераспределе-
ны средства субсидии 
внутри мероприятий 
вследствие включе-
ния в состав програм-
мы новых проектов. В 
частности,  в програм-
му были внесены та-
кие  новые проекты,  
как повышение акаде-
мической мобильности 
студентов,  повышение 
языковых компетен-
ций ППС и студентов,  
организация доступа к 
использованию между-
народных наукометри-
ческих систем,  созда-
ние центра энергос-
бережения и энерго-
эффективности. В том 
числе были предусмо-
трены четыре про-
екта от лабораторий 
МаГУ. С учетом присо-
единения МаГУ скор-
ректированы 23 целе-
вых показателя. Было  
бы удивительно,  если 
университет,  готовясь 
к изменениям,  кото-
рые не произошли,  вы-
полнил все показатели. 
К сожалению,  из 56 
показателей универ-
ситет не выполнил во-
семь,  четыре –  из бло-
ка «Наука» и четыре 
–  «Финансовая устой-
чивость». Невыполне-
ние обусловлено  ком-
плексом объективных 
причин. 

Затем члены сове-
та утвердили выпол-
нение приказа №1 за 
2013 г.,  положения 
которого  выполнены 
практически стопро-
центно,  и утвердили   
организационно-тех-
нические мероприятия 
на 2014 г.,  претерпев-
шие за время обсуж-
дения на портале вуза 
некоторые изменения. 
Так,  объемы оплачи-
ваемых НИР,  запла-
нированные факуль-
тетами и института-
ми,  увеличены на 20%. 
Скорректирована ин-
тенсивность публика-
ционного  участия чле-
нов диссертационных 
советов в наукометри-
ческих системах. Уда-

лен пункт о  подготов-
ке и издании рада на-
учных журналов,  соз-
данных на базе сборни-
ков научных трудов,  
поскольку положение 
о  ВАКовских журна-
лах еще не принято,  а 
значит,  и нет конкрет-
ных критериев,  харак-
теризующих такие из-
дания. Введен пункт о  
проведении городской 
олимпиады «Экономи-
ка 2014 года» (срок –  
февраль),  а также и 
Международной сту-
денческой конферен-
ции «Актуальные во-
просы управления» 
(срок –  май). Кроме 
того,  по  объективным 
причинам был исклю-
чен пункт 6.1.7 «Разра-
ботка и изменение вне-
дрения информацион-
ной системы планиро-
вания приобретения 
товарно-материальных 
ценностей» .

Состоялось утверж-
дение состава президи-
ума ученого  совета на 
этот год. В «разном» со-
вет поддержал канди-
датуру И.И. Баранко-
вой,  завкафедрой ин-
форматики и инфор-
мационной безопас-
ности на выдвижение 
к участию в конкурсе 
по  избранию в члены-
корреспонденты акаде-
мии электротехниче-
ских наук РФ. Утверж-
ден также новый состав 
научно-технического  
совета университета,  
положения об отделе 
по  воспитательной ра-
боте ВПО,  о  научно-
исследовательском ин-
ституте металлургиче-
ских технологий и об-
работки металлов дав-
лением,  о  стипен-
диальных комисси-
ях вуза. Поддержано  
создание спортивно-
го  клуба МГТУ и на-
значение на должность 
его  заведующего  к.т.н. 
А.С. Гольцова. Рекомен-
дованы к присвоению 
грифа УМО по  класси-
ческому университет-
скому образованию в 
области физики руко-
писи учебных пособий 
НПР филиала МГТУ в 
Белорецке: С.Г. Мигра-
новой,  Г.Н. Асылгужи-
ной,  С.М. Головизнина 
«Краткий курс физики: 
механика,  молекуляр-
ная физика и термо-
динамика» и «Краткий 
курс физики: электри-
чество  и магнетизм,  
оптика» тех же авторов.

В завершение сове-
та ректор  В.М. Коло-
кольцев обозначил те 
шаги,  которые пред-
стоит совершить в про-
цессе присоединения 
МаГУ,  указал на самые 
проблемные моменты и 
пути их решения. Этот 
учебный год мы завер-
шим в прежнем состоя-
нии,  а с 1 сентября при-
ступим к работе в рам-
ках единого  универси-
тета,  структура кото-
рого  уже разработана и 
утверждена.

На первом,  
январском, совете
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По программе стра-
тегического развития 
вуза на особом контроле 
стоит задача организа-
ции и дальнейшего раз-
вития института ме-
таллургических техно-
логий и обработки ма-
териалов давлением 
(директор НИИ МТи-
ОМД, д.т.н., профессор 
В.М. Салганик).

Напряженная работа по  
открытию НИИ велась с 
ранней осени,  и уже 29 
января 2014 года вышло  
положение о  НИИ МТи-
ОМД,  которое устанавли-
вает структуру,  основные 
задачи,  функции,  доку-
ментацию нового  подраз-
деления.

Сегодня НИИ МТиОМД 
представляет собой два 
центра: центр  специаль-
ной металлургии,  легиро-

ванных сталей и сплавов 
(руководитель К.Н. Вдо-
вин) и центр  обработки 
металлов давлением (ру-
ководитель П.П. Полец-
ков). Они ведут работу по  
трем секторам: научно-
исследовательскому,  на-
учно-производственному и 
сектору образовательных 
программ,  повышения 
квалификации и практи-
ческой подготовки. Основ-
ные направления рабо-
ты НИИ: автомобильная и 
трубная промышленность;  
строительная отрасль и 
производство  товаров на-
родного  потребления;  су-
достроение и нефтегазо-
добывающие шельфовые 
платформы;  мостострое-
ние;  прокат с покрытием.

Сегодня руководители 
и специалисты нового  ин-
ститута уже могут дать 

первую оценку пройденно-
му пути и поделиться пла-
нами и задачами.

Так,  В.М. Салганик,  ди-
ректор  НИИ МТиОМД,  
рассказывает: «Сейчас мы 
делаем первые шаги. Наша 
главная задача –  объеди-
нить и упорядочить науч-
ные силы. Идут перегово-
ры с кафедрами. В новом 
НИИ задействованы во-
семь кафедр  (это  все те 
направления,  что  есть в 
институте металлургии,  
машиностроения и мате-
риалообработки,  за ис-
ключением кафедр  физ-
воспитания,  психологии 
и педагогики). От каждой 
кафедры будет предста-
витель,  который займется 
научно-исследовательской 
деятельностью. Сейчас все 
в стадии обсуждения и 
организации. Но  студен-

ты и аспиранты,  которые 
желают продолжать свои 
научно-исследовательские 
работы,  уже могут начи-
нать сотрудничать с но-
вым институтом.

Сегодня мы мечтаем 
повысить эффективность 
научных работ,  расши-
рить круг людей,  ко-
торые будут занимать-
ся этими исследования-
ми,  ведь хочется,  что-
бы и наши лучшие сту-
денты принимали актив-
ное участие в НИР. Сту-
денты и сейчас ведут ра-
боту,  но  всегда есть воз-
можность ее расширить и 
улучшить. К тому же на-
ука,  как мы надеемся,  у 
нас приобретет дополни-
тельный импульс.

Так,  например,  у нас 
есть новая лаборатория 
«Термодеформ» которой 
мы гордимся,  и которая 
дает практическое обосно-
вание многим вещам,  по-
могает конструировать 
технологии.

Лаборатория в своем 
роде уникальная,  и дале-
ко  не все российские вузы 
могут похвастаться осна-
щением и высочайшим 
профессионализмом лю-
дей,  работающих там.

Преподаватели будут 
привлекать студентов к 
работе в университете. И 
первое условие для сту-
дентов –  хорошая уче-
ба. Только  в этом слу-
чае студенты смогут вой-
ти в новый институт и на-
чать плодотворную работу. 
Будут и статьи,  и иссле-
дования,  и гранты,  и со-
трудничество  в различ-
ной форме с предприятия-
ми. Все,  как в обычном ин-
ституте.

Солидарны с директо-
ром института и ученый 

секретарь Д.Н. Чикишев,  
и П.П. Полецков: 

«Если кто-то  хочет се-
рьезно  заниматься науч-
ной деятельностью,  в том 
числе студенты и аспиран-
ты,  то  добро  пожаловать,  
не пожалеете. Сейчас у нас 
все для этого  есть. Это  и 
колоссальный опыт в до-
стижении целей и задач 
металлургии,  и своя по-
трясающая лаборатория,  
в точности повторяющая 
основные процессы произ-
водства стали на предпри-
ятиях. Появилась хорошая 
материальная база,  кото-
рая помогает в научных 
изысканиях. Сейчас все,  
что  у нас происходит,  де-
лается на очень хорошем 
уровне. Уже сегодня к нам 
обращаются за подтверж-
дением теоретических ре-
зультатов,  чем мы с успе-
хом и большим интересом 
занимаемся».

Начало  положено,  к ра-
боте в НИИ привлече-
ны высококвалифициро-
ванные кадры: ведущие 
сотрудники университе-
та,  кандидаты и доктора 
наук,  руководители ка-
федр. 

Предстоит усердная и 
интересная работа по  пре-
творению планов в жизнь.

А цели в новом НИИ 

прописаны большие: 
–  совершенствование 

подготовки дипломирован-
ных специалистов,  бака-
лавров и магистров путем 
совмещения учебного  про-
цесса и научных исследо-
ваний;  

–  исследования и 
опытно-конструкторские 
работы в создании новых 
марок стали;

–  подготовка высоко-
квалифицированных ка-
дров;

–  издательская дея-
тельность (сборники науч-
ных работ,  монографии,  
обзоры и т.п.);

–  апробация и внедре-
ние научных результатов.

Исследования ведутся в 
тесном сотрудничестве с 
ведущими производствен-
ными и промышленными 
предприятиями города.

Мы уверены в дальней-
шем успешном развитии 
НИИ МТиОМД и надеем-
ся,  что  уже совсем ско-
ро  институт сможет пред-
ставить нам свои первые 
официальные результаты 
в виде интересных проек-
тов,  сформированных мо-
лодых ученых,  защищен-
ных кандидатских и док-
торских диссертаций.

Процесс осадки полосы в лаборатории "Термодеформ"

 СТРАТЕГИЯ РАЗВИТИЯ

Евгения ТРОФИМОВА

В Екатеринбурге в 
Уральском федеральном 
университете 27 по 31 
января прошла юбилей-
ная 50-ая спартакиа-
да преподавателей и со-
трудников вузов Ура-
ла и Сибири «Друж-
ба-2014». Команды де-
вяти вузов из Кургана, 
Челябинска, Магнито-
горска, Уфы, Ижевска, 
Томска и Новосибирска 
соревновались по семи 
видам спорта.

Впервые под единым 
брендом МГТУ выступили 
команды нашего  универ-
ситета (волейбол) и МаГУ 
(бадминтон). Этот дебют 
принес хорошие результа-
ты.

МГТУ представляли 8 
человек –  к.т.н.,  доцент 
каф. информатики и ин-
формационной безопасно-
сти В.В. Баранков,  д.т.н.,  
зав. кафедрой литейно-
го  производства и мате-

риаловедения К.Н. Вдо-
вин,  к.т.н.,  зав. спортклу-
бом А.С. Гольцов,  д.т.н.,  
проректор  по  междуна-
родной деятельности А.Г. 
Корчунов,  зам. заведу-
ющего  спортклубом Е.В. 
Селиванов,  нач. отдела 
снабжения А.А. Чернов,  
к.т.н.,  директор  институ-
та заочного  обучения Е.В. 
Шекунов и тренер  МпК 
В.С. Шунин. 

Оказывается,  наши 
преподаватели не толь-
ко  умеют читать лекции 
и заниматься наукой,  но  
и успешно  выступают на 
соревнованиях,  отстаивая 
честь университета. 

Сначала команда МГТУ 
в упорной борьбе отобрала 
очко  у Ижевска,  за ко-
го  играли три ветерана-
профессионала,  проиграв 
по  партиям 1:2. Но  глав-
ным матчем для нашей 
команды стал поединок с 
хозяевами спартакиады 

сборной УрФУ,  где толь-
ко  на замену было  9 че-
ловек (у нас было  только  
двое). МГТУ обыграл хо-
зяев со  счетом 2:0.

Команда МГТУ привез-
ла  со  спартакиады брон-
зовую медаль,  серебро  
завоевали спортсмены 
Ижевского  государствен-
ного  технического  уни-
верситета,  а победите-
лем турнира стала коман-
да ЮУрГУ.

«Эмоции и участни-
ков,  и зрителей на спар-
такиаде просто  зашкали-
вали,  –  делится своими 
впечатлениями А.С. Голь-
цов. –  По  регламенту со-
ревнований дополнитель-
ные баллы участники по-
лучали за остепененность. 
Нам добавили + 23 бал-
ла. ЮУрГУ привезли двух 
академиков. Представь-
те,  что  творили 75-лет-
ние спортсмены,  которые 
в борьбе за мяч в прыжке 

приземлялись на пол! Это  
было  что-то!»

Команда МаГУ сорев-
новалась в бадминтоне. 
Ее представляла кафедра  
физвоспитания: зав. ка-
федрой В.В. Алонцев,  до-
цент Р.Р. Вахитов,  уч. ма-

стер  Р.М. Галявов,  асс. С.Г. 
Гельмель и ст. преподава-
тель Т.И. Душкина. В ре-
зультате в личном первен-
стве С.Г. Гельмель завоева-
ла серебро,  а Т.И. Душки-
на и Р.М. Галявов – бронзу. 
В командном зачете МаГУ 

поднялся на четвертое ме-
сто.

Следующая спартакиа-
да  пройдет в Челябинске 
в 2015 г.,  она получила 
статус открытой,  а в 2016 
г. спортсменов будет при-
нимать Магнитогорск.

На фото слева направо: верхний ряд – В.С. Шунин, Е.В. Шекунов,  
А.Г. Корчунов, В.В. Баранков, нижний ряд – А.А. Чернов, К.Н. Вдовин, 
Е.В. Селиванов, А.С. Гольцов.

Призёры спартакиады "Дружба-2014"

Ирина ПОРТНОВА

Впервые выступившие под единым брендом 
команды МГТУ и МаГУ завоевали одну серебряную 
и две бронзовые медали на 50-ой спартакиаде 
преподавателей и сотрудников вузов Урала и 
Сибири «Дружба-2014». 

 КОПИЛКА ПОБЕД

8 ФЕВРАЛЯ – ДЕНЬ РОССИЙСКОЙ НАУКИ                             

Дорогие друзья!
От всей души поздравляю вас с замечатель-

ным праздником – с Днём российской науки!
Наука – это самый важный ресурс государ-

ства, основа промышленного производства и 
движущая сила технического прогресса. Науч-
ный потенциал страны является залогом её 
успешного будущего. 

Наш Магнитогорский технический универси-
тет – кузница высокопрофессиональных науч-
ных кадров во многих областях науки и тех-
ники. Недаром с предложениями о сотрудни-
честве к нашим ученым обращаются не толь-
ко соотечественники, но и  представители за-
рубежных предприятий, лабораторий и вузов. 

Хочу пожелать ученым, преподавателями, 
студентам и всем представителям научного 
сообщества не останавливаться на достигну-
том!
Смелых и продуктивных вам идей, успешного 
их воплощения!

В.М. Колокольцев, ректор МГТУ

Добро пожаловать в новый НИИ!
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Александр Борисович 
ШЕСТАКОВ, проректор 
по социальной и воспи-
тательной работе.

1. Праздник День за-
щитника Отечества для 
меня связан с тем на-
званием,  к которому мы 
привыкли со  времен Со-
ветского  Союза –    День 
Советской Армии и 
Военно-морского  Фло-
та. По  крайней мере,  в 
кругу своих коллег,  од-
нокашников мы до  сих 
пор  его  называем так. 

Для меня этот день –  
повод испытать и выра-
зить гордость за свою 
страну,  государство,  
невзирая на все сложно-
сти в вооруженных си-
лах,  которые происхо-
дили в перестроечный 
момент. Считаю,  что  го-
сударство  может суще-
ствовать только  в том 
случае,  если у него  есть 
крепкие надежные воо-
руженные силы. Поэто-
му если мы имеем лю-
дей,  готовых встать 
на защиту своего  От-
ечества,  то  это  –  тот 
праздник,  который вы-
зывает гордость за них 
и за свою страну. А то,  
что  такие люди есть,  я 
однозначно  уверен. 

2. К сожалению,  ны-
нешнее состояние воо-
руженных сил и поко-
ления,  которое должно  
выполнять свой долг,  
служа в армии,  остав-
ляют желать лучше-
го. И есть объективные 
причины,  которые при-
вели к этому. Армей-
ская школа очень важ-
на и нужна для все-
го  мужского  населе-
ния,  она учит жизни 
и дает ответы на мно-
гие вопросы. Считаю,  
что  необходимо  прово-
дить большую работу в 
государственном мас-
штабе для повышения 
престижа службы в ар-
мии. Чтобы у нас кон-
курс был,  чтобы пойти 
служить в вооруженные 
силы.

Необходима такая ор-
ганизация службы в 
армии,  чтобы молодые 
люди занимались бы 
там настоящей боевой 
подготовкой,  изучени-
ем современного  ору-
жия и тактики веде-
ния боя,  способов вы-
живания в экстремаль-
ных ситуациях,  что-
бы они были в состоя-
нии защитить и себя,  и 
свои семьи,  и Отчизну. 
И когда они вернутся 
на «гражданку»,  чтобы 
были готовы как физи-
чески,  так и  морально  
в случае необходимо-
сти защитить свое От-
ечество. 

3. Я думаю,  что  те ка-
чества,  которые отлича-
ют истинного  защитни-
ка Отечества,  должен 
иметь и любой человек: 
порядочность,  патри-
отизм,  любовь к своей 
Родине. 

Термин «защитник 
Отечества» предпола-
гает,  что  это  –  преро-
гатива мужского  насе-
ления. Но  мы-то  зна-
ем,  что,  когда случает-
ся беда,  все встают на 
защиту Родины: и дети,  
и женщины,  и старики 
–  тому примером Вели-
кая Отечественная вой-
на –  никто  не оставал-
ся в стороне. Но  лучше,  
чтобы такой необходи-
мости не было. Это  бре-
мя всё-таки должны не-
сти мужчины. 

4. Наших студентов 
я поздравляю с празд-
ником и желаю,  чтобы 
они достойно  учились 
и удачно  сдавали сес-
сии.  И чтобы не забыва-
ли о  том,  что  нужно  не 
только  за компьютером 
сидеть,  но  и быть фи-
зически подготовленны-
ми к тяготам и лишени-
ям мужской жизни. Это  
необходимо  и для здо-
ровья. 

Желаю,  чтобы наши 
студенты понимали,  что  
служба в вооруженных 
силах –  это  почётная 
обязанность граждани-
на,  это  доверие к нему 
со  стороны государ-
ства. Мой сын совершен-
но  осознанно  и по  мое-
му настоятельному сове-
ту после окончания вуза 
пошел служить в ар-
мию,  а когда вернулся,  
сказал: «Отец,  ты был 
прав». И я горжусь им! 

Владимир Геннадье-
вич РУДНЕВ, прорек-
тор по АХР, капиталь-
ному строительству и 
ремонту

1. Прежде всего,  День 
защитника Отечества 

–  это  государственный 
праздник,  который объ-
единяет мужское насе-
ление нашего  государ-
ства. И когда этот празд-
ник одно  время –  в на-
чале 90-х годов прошло-
го  века –  «подзабыли»,  
то  было  весьма обидно. 
Видимо,  это  случилось 
в связи с той полити-
кой государства,  кото-
рая тогда проводилась,  
когда объявили,  что  «у 
нас нет врагов,  у нас все 
–  друзья»,  совершен-
но  забыв ту прописную 
истину,  в которой гово-
рится о  том,  что  «кто  
не кормит свою армию,  
тот кормит чужую». По-

этому это  действитель-
но  праздник,  празд-
ник всего  государства,  
когда можно  собрать-
ся,  вспомнить молодые 
годы,  тем более те,  ко-
торые отдал вооружен-
ным силам. Этот празд-
ник вызывает гордость 
за наше государство,  
за наши вооруженные 
силы,  что  они у нас есть 
и что  они стали подни-
маться с колен,  на кото-
рые их поставило  наше 
«доблестное» руковод-
ство  страны конца 80-х 
–  начала 90-х годов. 

2. Был период,  когда 
наши молодые люди все 
почти поголовно  друж-
но  держались за мами-
ну юбку,  страшно  бо-
ясь попасть в армию и 
стараясь любыми путя-
ми от армии «откосить». 
Отрадно  видеть,  что  в 
последнее время такое 
отношение изменилось. 
Молодежь начала осо-
знавать важность и не-
обходимость вооружен-
ных сил,  да и полити-
ка государства,  которая 
проповедует почетность 
службы в армии вплоть 
до  того,  что  если чело-
век в армии не служил,  
если он не отдал в свое 
время долг государству,  
то  он не сможет в даль-
нейшем устроиться ра-

ботать на государствен-
ную службу,  способ-
ствует росту престижа 
вооруженных сил. 

А вообще-то,  если по-
думать,  то  всю жизнь 
армия была для муж-
чины школой жизни и 
давала многое: прежде 
всего  –  уверенность в 
себе;  приучала к прео-
долению невзгод и тя-
гот жизни;  воспитывала 
дружбу между людьми,  
взаимопонимание,  взаи-
мовыручку. Поэтому хо-
телось бы,  чтобы моло-
дое поколение воспиты-
валось по  тем же прин-
ципам,  и это  будет хо-
рошо  как для них,  так 
и для вооруженных сил,  
и для государства тоже. 

3. Думаю,  что  глав-
ное из качеств,  кото-
рые должны быть у со-
временного  мужчи-
ны –  это,  прежде все-
го,  любовь к Родине. 
Во  всех смыслах. Кроме 
того,  честность и поря-
дочность,  исполнитель-
ность и выносливость,  
сила и мужество.

4. Студентам нашим 
хочу пожелать,  прежде 
всего,  чтобы у них было  
желание учиться,  тем 
более что  это  им необ-
ходимо  для повыше-
ния своего  интеллекта,  
расширения кругозо-
ра и получения жизнен-
ных навыков. А также 
напоминаю,  что  каж-
дому мужчине необхо-
димо  укреплять себя –  
как морально,  так и фи-
зически. Тем более что,  
я уверен,  от каждого  
мужчины зависит и бла-
госостояние,  и само  су-
ществование нашего  го-
сударства. 

Сергей Николаевич 
ГРИГОРЬЕВ, директор 
студенческого городка

1. Всё,  что  связано  
с Отечеством,  все по-
нятия,  в том числе и 
День защитника Отече-
ства для меня как воен-
ного  святы,  потому что  
в этом слове заложено  
всё: наши победы,  наши 
подвиги,  наши герои в 
многовековой истории 
России. Обо  всем этом 
можно  прочитать в ли-
тературе,  в историче-
ских изысканиях,  это  
сохранено  в памяти 
моих соотечественников.

2. Я считаю,  сегодня 
у нас замечательное мо-
лодое поколение. Сегод-
ня после упадка в 90-е 
годы поднимается пре-
стиж военной службы,  
и с каждым годом коли-
чество  уклонистов ста-
новится все меньше и 

меньше. Молодые люди 
начинают понимать,  что  
себя необходимо  гото-
вить к взрослой жизни: 
многие из них учатся в 
вузах,  получают обра-
зование,  большинство  
занимаются спортом,  
следят за здоровьем. 
Уже становится немод-
ным среди молодежи на-
хождение с сигаретой,  с 
бутылкой пива. 

3. Современные ли 
мужчины,  или наши 
предки,  прошло  ли де-
сять,  пятьдесят или сто  
пятьдесят лет –  отно-
шение мужчины к защи-
те Отечества не долж-
но  меняться с течени-
ем времени,  потому что  
остаются те же самые 
ценности,  что   были и 
раньше: что  в древно-
сти,  то  и сейчас,  в со-
временности: любовь к 
Родине,  матери,  к се-
мье,  порядочность,  
честность.

4. Желаю нашим сту-
дентам и дальше успеш-
но  учиться,  получать 
знания,  готовить себя 

к службе в вооружен-
ных силах и,  в случае 
необходимости,  суметь 
применить свои зна-
ния и умения на прак-
тике. Пусть они всег-
да будут готовы к за-
щите своей родины,  се-
мьи.  Желаю им больше 
времени уделять изу-
чению истории,  особен-
но  истории своего  го-
сударства с тем,  что-
бы быть воспитанными 
молодыми людьми в со-
временном обществе.

А.Б. Шестаков

В.Г. Руднев

С.Н. Григорьев

Инесса КИМ

ДЕНЬ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА                 

День защитника Отечества  – это праздник не только военных, 
мужчин. Этот праздник касается также и женщин. Для них этот 
день – повод ещё раз сказать доброе слово мужьям, братьям, от-
цам, дедам. Ведь именно на их плечи ложатся все тяготы и заботы 
по защите Родины, семьи, дома от внутренних и внешних врагов.

В канун Дня защитника Отечества у нас вошло в традицию бесе-
довать с военными. Они ответили на наши вопросы: 

1. Что для Вас праздник День защитника Отечества как для во-
енного?

2. Как Вы оцениваете состояние мужской части молодого поколе-
ния?

3. Какие качества должны быть у современного мужчины – за-
щитника Отечества.

4. Ваши пожелания студентам.

Армия для мужчины – хорошая школа жизни

Здравствуйте.
Пишет вам Андрей 

Кольс. Я учился в ин-
ституте энергетики и 
автоматики на втором 
курсе на бакалавра по 
направлению «мехатро-
ника и робототехника». 
27 ноября 2013 года я по-
шел служить в армию. В 
распределительном пун-
кте в Копейске меня на-
правили в Курск в вой-
ска радиоэлектронной 
борьбы, иными словами, 
в "антисвязисты". Это 
немного соответствова-
ло моей специальности. 
Но уже из Курска вдруг 
перенаправили в Москву. 
Так я оказался в знаменитой Таманской дивизии. В 
15-ом мотострелковом полку. 

До прибытия в часть было чувство неопределен-
ности. Хотелось уже побыстрее оказаться на ме-
сте, узнать, в какой коллектив я попаду. Сейчас 
служу в медицинском взводе командиром отделения 
и дополнительно работаю в канцелярии. 

Армейские будни бывают разные. Например, пе-
ред приездом в часть Шойгу, солдаты в течение 10 
часов чистили снег на плацу. Но случаются свобод-
ные дни, когда даже бывает скучно. Радует, что 
коллектив у нас хороший. Стараемся друг друга не 
подводить.   

Идти служить в армию я не боялся. Хотя роди-
тели всегда пугали: "Вот учиться не будешь – в ар-
мию пойдешь, там тебя жизни научат". Но так уж 
вышло — отмазываться не стал. Считаю, что надо 
уметь выживать в разных ситуациях. Научит ар-
мия чему-то или нет, покажет время. Но скажу 
однозначно – вернусь другим. А ребятам, которых 
пугает служба в армии, скажу – лучше отслужить, 
чем бегать от военкомата до 27 лет.   

Вернусь на «гражданку» буду восстанавливать-
ся в университете и продолжать учиться, потому 
что без образования – никуда.

 ПОЛЕВАЯ ПОЧТА

Андрей Кольс
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Четвертый этаж южно-
го корпуса МГТУ. Время поч-
ти пять часов вечера. Но мы не 
спешим расходиться по домам: 
нам предстоит полуторачасо-
вое погружение в таинствен-
ный, сложный, но от этого не 
менее желанный мир уникаль-
ного пространства английского 
языка, великого языка Ч. Дик-
кенса, М. Твена, Ф.С. Фицдже-
ральда, К. Уилсона, У. Шекспи-
ра.

Поприветствовав друг дру-
га привычным «Hello»,  проходим 
и рассаживаемся каждый на свое 
место,  предвкушая предстоящие 
чудеса перевоплощения в людей,  
говорящих на славном английском. 
Почти десять человек препода-
вателей и сотрудников МГТУ за-
будут на это  время о  специфи-
ке преподаваемых ими дисциплин 
и повседневных заботах и с радо-
стью ушедшего  школьного  дет-
ства вновь станут учениками: при-
лежными и не очень,  с разным 
темпераментом и темпом реакции,  
спокойными и шумными — в об-
щем,  разными,  но  объединенны-
ми одной общей любовью –  любо-
вью к языку.

Занятие проходит на одном ды-
хании. В круговороте информа-
ции о  временах глаголов,  опреде-
ленных и неопределенных арти-
клях,  степенях сравнения прила-
гательных,  уместности употребле-
ния местоимений мы практически 
теряем ощущение времени,  стано-
вимся открытыми и искренними,  
словно  первоклассники,  очарован-
ные наполовину харизмой и ком-
петентностью нашего  педагога,  
а наполовину –  красотой,  мело-
дичностью,  уникальностью и вме-
сте с тем грамматической сложно-
стью этого  невероятного  языка,  
настолько  же интересного,  как и 
наш родной,  русский,  толстовский 
и пушкинский язык.

Однако  индивидуальное путеше-
ствие в мир  витиеватых конструк-
ций английского  языка –  далеко  
не единственное,  чем мы успева-
ем овладеть за очень непродолжи-
тельное время одного  нашего  за-
нятия. Есть еще и работа в парах и 
группах,  чтение и перевод,  трени-
ровка и закрепление навыка вла-
дения текстом,  различные игры и 
упражнения,  в том числе юмори-
стической направленности,  и,  ко-
нечно  же,  настоящее,  как в шко-
ле,  домашнее задание,  над кото-
рым мы кропотливо  трудимся,  
пытаясь с каждым разом стать бо-
лее сведущими в этой непростой 
науке.

Становится немного  грустно,  
когда пара подходит к своему за-
вершению. Зато  все вместе мы шу-
тим,  что  эмоционального  удоволь-
ствия от попытки общения на ан-
глийском с интересными людьми,  
которые совершенно  иначе рас-
крываются в групповой работе,  –  
хоть отбавляй!

От всей души выражаем огром-
ную благодарность центру ино-
странных языков МГТУ,  наше-
му педагогу –  Наталье Владими-
ровне Дёриной,  а также всем орга-
низаторам замечательных,  а глав-
ное,  таких нужных в работе лю-
бого  современного  педагога кур-
сов английского  языка,  которые 
помогают всем нам совершенство-
вать свои языковые компетенции 
и использовать полученные зна-
ния в методике преподавания раз-
личных дисциплин. Пусть органи-
зация подобных групп станет хо-
рошей ежегодной традицией,  так 
как это  замечательная возмож-
ность раскрыть языковой потенци-
ал и новые грани своей личности!

Учащиеся группы 
преподавателей и сотрудников 

Л.В. Оринина, Т.Р. Мещерякова, 
И.А. Барабина, Р.А. Франюк,  
Р.И. Жеков, Т.В. Майорова,  

И.В. Риттер, Е.А. Ильина,  
М.Г. Поликарпова

Наш собеседник – 
Евгений Николаевич 
ТЕФТЕЛЕВ, глава Маг-
нитогорска, каждый 
день которого распи-
сан поминутно, и до-
биться встречи с 
ним непросто. Но для 
представителей род-
ного вуза делается ис-
ключение: и время пре-
доставлено, и лимит 
не жесткий. Возмож-
но, и поэтому тоже 
разговор получился по-
настоящему душев-
ным.

– Евгений Николае-
вич, ответьте, пожалуй-
ста, что определило та-
кое блестящее профес-
сиональное становле-
ние, какого достигли 
Вы?

– Для того  чтобы че-
ловек в жизни занял 
какую-то  свою значи-
мую нишу,  важное зна-
чение имеет то,  где и как 
он воспитывался. В пер-
вую очередь,  это  семья,  
затем школа и,  конечно,  
вуз. Семья дает самые 
главные фундаменталь-
ные основы,  социальные 
и образовательные азы 
человек получает в шко-
ле. Но  самые глубокие 
знания,  умения ориен-
тироваться в ситуации,  
в жизни дает вуз. Лич-
но  для меня без лож-
ной скромности МГМИ 
(МГТУ) –  моя судьба,  
тем более,  что  мне при-
шлось трижды получать 
образование в этом вузе. 
Вначале я выучился на 
инженера-механика,  за-
тем без отрыва от произ-
водства стал инженером-
экономистом и,  наконец,  
после защиты диссер-
тации в родной альма-
матер  получил ученую 
степень кандидата тех-
нических наук. И для 
моего  профессиональ-
ного  становления имели 
особое значение помимо  
полученных знаний еще 
и те навыки,  которые я 
приобрел в вузе на об-
щественной деятельно-
сти,  по  работе с людь-
ми,  принятию решений,  
созданию команды и так 
далее.

– Расскажите, по-
жалуйста, что Вам 
особенно памятно из 
Вашей студенческой 
жизни?

– Два момента осо-
бенно  памятны. Первый. 
Студенческие строитель-
ные отряды. Я восемнад-
цатилетним мальчиш-
кой в 1973 году попал в 
отряд,  который работал 
в Болгарии. Разве такое 
забывается! И что  инте-
ресно,  вот 15 человек –  
костяк отряда,  все после 
вуза нашли свое достой-
ное место  в жизни. Сту-
денты Софийского  гор-
ного  института приез-
жали к нам на сельско-
хозяйственные работы. 
Мы трудились у них. Го-
род Ихтиман,  60 км от 
Софии. Представляете,  
какой опыт мы приобре-
тали там,  это  невозмож-
но  переоценить! Обще-
ние с гражданами другой 
страны,  к тому же неда-

леко  от нас еще чехи от-
дыхали,  а позади небез-
ызвестные события 1968 
года,  и вот как это  все 
на уровне студенчества 
тогда обсуждалось… Мне 
в этом отношении повез-
ло.

Второй момент. Это  те 
олимпиады,  которые тог-
да проходили. Я прини-
мал участи в олимпиаде 
по  математике,  которая 
проводилась в Омске. Ез-
дили мы впятером. Там 
я познакомился и сдру-
жился с Аркадием Чер-
новым,  с которым дру-
жим до  сих пор. Сегод-
ня я вот город возглав-
ляю,  а Аркадий Влади-
мирович –  руководитель 
аппарата председателя 
совета директоров ОАО 
«ММК» В.Ф. Рашникова 

– Евгений Николае-
вич, как Вы относи-
лись к шпаргалкам?

– Вы знаете,  никог-
да ими не пользовался. 
Мне повезло  –  у меня 
хорошая зрительная па-
мять. И мне достаточ-
но  было  прочитать ма-
териал,  и все. Когда я 
брал билет,  то  сразу пе-
ред глазами вставал тот 
текст по  предмету,  ко-
торый я раньше читал. 
И вообще,  не знаю,  мо-
жет это  наследствен-
ное,  но  учеба давалась 
мне очень легко. Успевал 
и учиться,  и занимать-
ся спортом –  у меня был 
второй взрослый разряд 
по  бегу,  тренировался у 
В.К. Пушкина,  с масте-
рами спорта в соревно-
ваниях участвовал.

– А кто из препода-
вателей Вам особенно 
запомнился?

– Многие запомни-
лись. Да и как забыть 
такие колоритные фи-
гуры,  как А.М. Сторо-
женко,  Л.С. Белевский,  
Ю.И. Каукин,  Ю.В. Жир-
кин. Первый преподава-
тель,  благодаря кото-
рому жизнь дала мне 
кое-какие уроки,  была 
Е.А. Гулянская по  на-
чертательной геометрии. 
Не давался мне ее пред-
мет,  видимо,  не развито  
было  пространственное 
воображение. Сдавал я 
первую сессию,  три эк-
замена на пять,  а по  на-
чертательной геометрии 
четверка выходила. Она 
меня заставила пересда-
вать,  в конце-концов по-
ставила пятерку. И так 
на каждом курсе были 
свои удивительные лич-
ности –  А.П. Немудрый. 
Как забыть его  фразу 
по  отношению к студен-
ту,  который нес чушь 
на экзамене: «Это  надо  
на ночь наесться сыро-
го  мяса,  чтобы на дру-
гой день рассказывать 
такую ерунду». Ну а 
А.М. Ройтман –  это  же 
вообще легенда!  Пом-
ню,  сдавал ему экзамен. 
Он взял ватман с изо-
браженным на нем ме-
ханизмом,  нашел про-
извольную точку в углу 
ватмана и спрашивает: 
«Приведите все силы,  
действующие на этот 
механизм,  в этой точ-

ке. Чему они будут рав-
ны?». Отвечаю: «Нулю». 
«Почему?» Объясняю. Он 
спрашивает: «А это  ра-
ботающий механизм?» 
«Да». «Все,  иди,  пять». 
Иностранный язык у нас 
вел совершенно  выда-
ющийся преподаватель 
–  профессор  А.М. Ни-
колаев. Вот к нему при-
ходи хоть с кучей шпар-
галок,  он на это  внима-
ния не обращал,  пото-
му что  по  ответу сра-
зу определял,  сам ли ты 
его  подготовил или спи-
сал со  шпаргалки. Ко-
нечно,  помню В.М. Ряб-
кова,  он в то  время был 
проректором по  учеб-
ной работе,  а я –  пред-
седателем УВК учебно-
воспитательного  коми-
тета. Тогда была раз-
вита эта форма работы. 
Мы приглашали студен-
тов,  работали с ними. И 
все это  нормально  вос-
принималось.

Как можно  забыть эти 
знаменитые пончики,  
когда выходишь в сквер  
Металлургов,  берешь 
пончик за шесть копе-
ек…

Наш комитет комсо-
мола,  это  же настоящий 
штаб был! То  место,  где 
до  самого  позднего  ве-
чера не гас свет –  всег-
да было  полно  наро-
да,  там генерировались 
идеи,  собирались лиде-
ры,  и Лев Скворцов,  и 
Любочка Бикреева,  и 
Володя Насонов,  и Саша 
Савицкий и многие,  мно-
гие другие. Я тоже про-
шел эту школу. Время 
было  такое. Но  нынеш-
нее время не хуже. И ког-
да говорят,  что  сегодня 
молодежь не та,  я не со-
глашаюсь. Та молодежь,  
просто  ее надо  пони-

мать,  работать с ней. Да,  
это  другое поколение,  да 
они знают интернет,  со-
товую связь и так далее,  
у нас такого  не было,  
но  это  ничего  не значит. 
Начинаешь с этими ре-
бятами и девчатами раз-
говаривать,  и понима-
ешь,  что  мы говорим с 
ними на одном языке. Мы 
с Борисом Александро-
вичем Дубровским ча-
сто  встречались со  сту-
денческой молодежью 
у вас,  в МГТУ. Аудито-
рия была разной,  случа-
лись и неудобные,  жест-
кие вопросы,  но  мы от-
вечали на них прямо,  и 
молодежь это  правиль-
но  оценивала. Не надо  
врать,  темнить,  юлить,  
и молодежь тебя при-
мет и поймет правиль-
но  и откликнется на лю-
бой позитив,  который ей 
предложишь. Приорите-
ты,  конечно,  сменились. 
Если мы раньше больше 
переживали о  том,  хо-
дит или нет обществен-
ный транспорт,  то  они 
сегодня –  есть ли нор-
мальные дороги,  где пар-
ковка,  потому что  мно-
гие из них имеют соб-
ственный транспорт. 
Уровень изменился. Ну 
и хорошо. Или вот такой 
эпизод. Вроде бы мелочь 
–  пообещал на одном из 
мероприятий в Универ-
ситетском сквере заас-
фальтировать проезжую 
часть вдоль него,  ночью 
все было  сделано. Это  
вызвало  такую бурю 
восторженных эмоций! Я 
даже не ожидал такого  
резонанса. 

– Ваши пожелания 
студентам, препода-
вателям к 80-летию 
университета.

– Я очень рад,  что  в 

нашем городе есть такой 
замечательный вуз,  что  
мы его  не потеряли. Бо-
лее того,  сегодня он при-
растает новой развитой  
гуманитарной состав-
ляющей в лице бывше-
го  МаГУ,  то  есть растет. 
Он имеет полное право  
на жизнь. Я благодарен 
за все это  ректору Вале-
рию Михайловичу Коло-
кольцеву,  всему ректо-
рату,  директорам инсти-
тутов,  деканам,  ветера-
нам,  благодарен за то,  
что  они любят свой вуз,  
переживают,  борются за 
него,  так же,  как ком-
бинат,  отстаивают свой 
имидж. Мне нравится,  
что  коллектив МГТУ бе-
рет пример  с ММК,  с 
его  руководителя Викто-
ра Филипповича Рашни-
кова,  который всей ду-
шой болеет за свое пред-
приятие. Технический 
университет –  это  вто-
рая визитная карточ-
ка Магнитогорска. Есть 
комбинат,  есть метал-
лурги,  есть вуз –  куз-
ница кадров для этого  
предприятия. И мы зна-
ем,  что  наш ММК всег-
да будет работать,  по-
тому что  для него  гото-
вятся самые замечатель-
ные кадры,  которые вос-
требованы по  всей стра-
не. Обращаясь к студен-
там,  хочу сказать –  ра-
дуйтесь,  что  судьба от-
вела вам прекрасное вре-
мя. Студенчество  –  это  
самая хорошая,  непо-
вторимая пора! Пройдет 
время,  получите путевку 
в жизнь,  но  где бы и кем 
бы вы ни были,  никогда 
не забудете эту удиви-
тельную пору обучения 
в самом замечательном и 
любимом мною универ-
ситете.

 ЗНАМЕНИТЫЕ ВЫПУСКНИКИ

МГТУ – моя судьба!
Анна КАРТАВЦЕВА

Е.Н. Тефтелев

Happy english
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В современном мире 
сфера IT-технологий 
становится всё бо-
лее значимой как в на-
уке, так и в повседнев-
ной жизни. Судя по по-
следним тенденциям в 
этой отрасли можно 
предположить, что про-
стор для развития ин-
формационных техно-
логий огромен. Сегодня 
трудно найти профес-
сии более актуальные, 
чем IT-специальности: 
системные администра-
торы, специалисты по 
информационной безо-
пасности, программи-
сты, а также специа-
листы по обслуживанию 
и ремонту электронно-
вычислительной техни-
ки.

В многопрофильном кол-
ледже ежегодно  в декабре 
проходит декада ПЦК «Ин-
форматики,  вычислитель-
ной техники и документо-
ведения». В рамках декады 
организуются и проводятся 
различные мероприятия,  
конкурсы,  олимпиады для 

студентов специальностей 
«Компьютерные системы и 
комплексы»,  «Программи-
рование в компьютерных 
системах». Основными за-
дачами проведения дека-
ды являются: повышение 
интереса студентов к сво-
ей будущей профессии и 
её социальной значимости;  
расширение круга профес-
сиональных умений по  вы-
бранной специальности;  со-
вершенствование навыков 
самостоятельной работы и 
развития профессиональ-
ного  мышления;  проверка 
профессиональной готовно-
сти будущего  специалиста 
к самостоятельной трудо-
вой деятельности.

Среди студентов первого  
курса была проведена ин-
теллектуальная игра «Са-
мый умный информатик»,  
в которой первое место  за-
нял Ярослав Тулюсев,  гр. 
ППР-13-1. 

Конкурс профессиональ-
ного  мастерства по  рабо-
чей профессии «Наладчик 
аппаратного  и программ-
ного  обеспечения» прово-

дился для студентов вто-
рого  курса преподавате-
лями Е.А. Губчевской,  Н.А. 
Криворучко,  А.П. Иван-
ченко. Конкурс состоял из 
следующих этапов: экспе-
риментальное исследова-
ние простейших последо-
вательностных схем;  прак-
тическое задание по  уста-
новке на ПЭВМ операцион-
ной системы;  практическое 
задание по  подключению 
к ПЭВМ внешних и пери-
ферийных устройств. С не-
большим отрывом победу 
одержала команда группы 
ППР-12-1.

Под руководством пре-
подавателя И.Г. Зори-
ной среди студентов тре-
тьего  и четвертого  курсов 
была проведена олимпиа-
да по  базам данных. Пер-
вое место  в олимпиаде за-
нял Владимир  Медяков,  гр. 
ППР-11-1.

Также в преддве-
рии празднования юби-
лея МГТУ в рамках де-
кады был проведен кон-
курс компьютерной гра-

фики «С юбилеем,  люби-
мый университет!»,  в ко-
тором приняли участие 25 
студентов,  на суд жюри 
было  представлено  28 ра-
бот. Лучшие конкурсные 
работы будут представле-
ны на фотовыставке наше-
го  университета,  а работы 
победителей выложены на 
нашем сайте.

В течение декады работа-
ла выставка робототехни-
ки,  где были представлены 
лучшие работы студентов. 
Впервые проводились сорев-
нования по  робототехнике 
среди студентов колледжа,  
занимающихся в кружке 
«LEGO-программирование» 
под руководством препода-
вателя Л.А. Фетисовой. Сна-
чала собранные студента-
ми роботы соревновались в 
турнире по  «кегельрингу»,  
а затем продемонстрирова-
ли свое умение ориентиро-
ваться в пространстве,  по-
казали способности пере-
двигать предметы и опре-
делили лучших в стрельбе 
пластиковыми шариками.

Декада информатики,  
вычислительной техники 

и документоведения 
Е.А. ВАСИЛЬЕВА, председатель ПЦК «Информатики, 

вычислительной техники и документоведения»

Общежитие — ме-
сто проживания для 
приезжих студентов 
на время учёбы. Для 
многих учащихся об-
щежитие становится 

вторым домом, а вос-
питатели – вторы-
ми мамами. А значит, 
что и внутри они, 
как семья. 6 февраля 
на круглый стол была 

приглашена активная 
часть пяти студенче-
ских общежитий МпК, 
а также представи-
тели администрации 
студенческого городка 

и МпК в лице прорек-
тора СПО С.А. Мах-
новского, директора 
студенческого городка 
– С.Н. Григорьева, ди-
ректора МпК И.Л. Ни-
кулиной и начальника 
ОВР СПО И.А. Ройт-
штейн.

Встреча проходила в 
несколько  этапов. На 
первом этапе каждое об-
щежитие готовило  пре-
зентацию,  в которой ко-
ротко  рассказывалось 
об общежитии,  об акти-
ве,  о  лучших комнатах 
и предлагаемом откры-
том мероприятии для 
всех общежитий,  кото-
рое состоится в ближай-
шее время. Было  очень 
много  вариантов: «Мисс 
общежития»,  «Маслени-
ца»,  «Олимпиада –  мо-
лодецкие игры» и т.д. 

На втором этапе пред-
ставители студенче-
ства задали вопросы,  
в основном касающиеся 
улучшению жилищно-
бытовых условий,  и по-
лучили исчерпывающие 
ответы. Были подведены 
итоги смотра-конкурса 
общежитий,  в котором 
учитывались активное 

участие в мероприяти-
ях,  чистота и порядок в 
комнатах. Победителя-
ми стали общ. № 1 УК 
«В» и общ. № 2 УК «Д».

Круглый стол был за-
вершен,  администра-
ция покинула студентов. 
А  участники перешли 
к  следующему этапу –  
конкурсу «Сладкое блю-
до». Все ребята переш-
ли в кофейню,  где со-
стоялось небольшое ча-
епитие,  в котором они 
смогли познакомиться 
друг с другом поближе. 
Здесь их также ожида-
ла конкурсная часть,  ко-

торую приготовил актив 
МпК. Было  много  кон-
курсов: «Что?  Где?  Ког-
да?»,  «Крокодил»,  «Уга-
дай,  кто  Я»,  «Угадай 
фильм»,  «Угадай мело-
дию». Все присутствую-
щие активно  принимали 
участие,  всем было  ин-
тересно  и весело.

В результате возник-
ла идея –  сделать такие 
встречи плановыми,  на-
правленными на реше-
ние вопросов улучшения 
жилищно-бытовых усло-
вий и активизации дея-
тельности студенческих 
советов. 

28 января состоялось Первен-
ство Магнитогорска по настоль-
ному теннису среди учебных за-
ведений СПО. За выход в финал на 
Первенство области разыгрывалась 
только одна путёвка среди 12 ко-
манд. Участники были распреде-
лены на две группы. В сильнейшей 
группе выступали студенты много-
профильного колледжа УК «Д» и УК 
«С», во второй группе – студенты 
УК «В» и УК «С»-2. 

Итоги соревнований подводились по  
группам. В первой группе 1 место  за-
воевали студенты МпК УК «Д» (Е. Да-
нилов,  гр. СТа-11-1,  А. Трефилов,  гр. 
СЭК-13-1),  2 место  –  УК «С» (Д. Ля-
мин,  гр. ММдс-12-1,  А. Дедов,  гр. МО-
13-1). 

Во  второй группе студенты УК «В» 
(Ф. Беглиев,  гр. ППэ-11-5,  А. Цыганов,  
гр. ППр-13-2) заняли 2 место,  3 место  
–  УК «С»-2 (Д. Пиняшев,  гр. МО-13-1,  
В. Савенков,  гр. ММГ-12-1).

Поздравляем студентов и преподава-
телей В.А. Нояксова,  УК «С»;  С.К. Габи-
дуллину,  УК «В»,  А.А. Волкова УК «Д»! 
Желаем команде МпК успехов на пер-
венстве области. Соревнования пройдут 
в апреле в Троицке.

***
С 10 по 14 февраля команда 

МпК участвовала в комплексной 
спартакиаде среди студентов 
профессиональных образовательных 
организаций, реализующих про-
граммы специалистов среднего 
звена Челябинской области по 
баскетболу в городе Челябинске. 
Участвовали 10 лучших колледжей 
занявших 1 места в первенствах 
своих городов. 

Наши ребята выступили на этих 
соревнованиях довольно  успешно. 
Они выиграли пять матчей из шести 
и завоевали серебряные медали. По-
бедителями стали студенты Троицкого  
авиационно-технического  колледжа,  а 
бронзовую медаль получила команда 
Саткинского  горно-керамического  
колледжа.

Лучшими игроками в нашей команде 
признаны: В. Мухаметдинов,  гр. МО-13-
2,  А. Петров,  гр. ММ-12-1,  Д. Вавилов,  
гр. ТО-10,  А. Стеканов,  гр. ММГ-12-1,  
В. Хаванцев,  гр. СС-11-3.

Поздравляем команду,  тренера И.И. 
Щербакова и представителя команды 
А.А. Волкова с успешным выступлением!

Спортивные 
достижения

 НОВОСТИ КОЛЛЕДЖА

Круглый стол
Альбина КУНАКБАЕВА 

председатель студ.актива УК «С» 

Александр УМАНЧУК, 
гр. ММБс-11
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***
В многопрофильном колледже 

в рамках научно-практической 
конференции «Управление ка-
чеством образовательной де-
ятельности в условиях ре-
ализации стандартов ново-
го поколения: опыт и перспек-
тивы» был организован се-
минар «Социальное партнер-
ство как условие становления 
специалиста: опыт организа-
ции подготовки ремесленников-

предпринимателей». 
На семинаре были рассмотре-

ны вопросы об опыте подготовки 
ремесленников-предпринимателей,  
о  перспективе деятельности Центра 
содействия российско-германскому 
деловому сотрудничеству (фонд Э. 
Шёка),  а также вопросы взаимо-
действия с различными организа-
циями для подготовки специалистов 

для малого  и среднего  бизнеса ре-
месленного  профиля. 

За период с 2010-2013 годы в 
рамках Программы стратегиче-
ского  развития МГТУ «Создание 
научно-образовательного  инженер-
ного  кластера металлургической 
промышленности Уральского  феде-
рального  округа» на 2012-2016 гг. и 
на основании заключенного  догово-
ра о  сотрудничестве в 2012 году в 
МпК был создан Центр  содействия 
российско-германскому деловому 
сотрудничеству (фонд Э. Щёка). 

Для координации деятельности 
Центра была разработана норматив-

ная документация: 
Положение о  дея-
тельности Центра 
содействия российско-
германского  дело-
вого  сотрудниче-
ства (Фонд Эбер-
харда Щека);  
структура и на-
правление работы 
Центра. 

В числе основ-
ных вопросов на 
семинаре пред-
ставлено  взаимо-
действие педаго-
гов и студентов по  
подготовке ремес-
ленников в кол-
ледже. Студенты,  
обучающиеся ре-
меслу,  не только  
изучают основы 
маркетинга,  ме-
неджмента,  осно-
вы экономики и 
психологии,  тру-
довое и налоговое 
законодательство,  
но  и знакомятся с 

современными телекоммуникацион-
ными,  охранно-пожарными систе-
мами,  системами видеонаблюдения 
и IP-телефонии,  с основами авто-
матизации управления инженерны-
ми системами зданий и помещений 
(система «Умный дом»). 

В рамках работы Центра и с це-
лью его  позиционирования еже-
годно  наши студенты принимают 

участие в конкурсах и олимпиадах 
различного  уровня: среди студен-
тов колледжа проводится конкурс 
предпринимательских проектов.

На семинар  были приглашены 
гости,  которые поделились свои-
ми достижениями в области под-
готовки ремесленников. Особое ме-
сто  заняло  выступление директо-
ра научно-образовательного  цен-
тра развития ремесленничества 
РГППУ А.В. Ефанова. Он поде-
лился опытом подготовки ремес-
ленников,  а также назвал про-
блемы,  которые необходимо  ре-
шать на высоком уровне: нет нор-
мативной базы по  ремесленниче-
ству (отсутствует стандарт подго-
товки ремесленников,  нет единого  
перечня ремесленных профессий 
по  России в целом),  слабая мате-
риальная база подготовки ремес-
ленников. 

Гости также поделились своим 
опытом развития малого  бизнеса в г. 
Магнитогорске. Прозвучали  высту-
пления по  развитию предпринима-
тельства и поддержке ремесленни-
ков,  в частности,  президента «Со-
юза женщин-предпринимателей» 
С.А. Чистяковой,  руководителя 
ООО «Лучший выбор» Р.М. Гайнут-
динова (выпускника колледжа),  
специалиста отдела профориента-
ции и переобучения Центра заня-
тости населения г. Магнитогорска 
М.С. Маловой. Все они говорили о  
достижениях и проблемах пред-
принимательской деятельности. 
Разговор  получился плодотворным 
и необходимым как для педагоги-
ческих работников колледжа,  так 
и для гостей. 

В результате были приняты ре-
шения по  дальнейшей работе в на-
правлении подготовки ремесленни-
ков: продолжить плодотворное со-
трудничество  с социальными пар-
тнерами,  организациями города с 
целью подготовки ремесленников 
и для развития молодежного  пред-
принимательства студентов и вы-
пускников колледжа,  путем обе-
спечения комплексной и адресной 
поддержки в различных направле-
ниях деятельности.

«Эффективные пе-
дагогические тех-

нологии формирова-
ния общих и профессио-
нальных компетенций»;  
«Реализация практико-
ориентированной подго-
товки обучающихся в рам-
ках основной профессио-
нальной образовательной 
программы»;  «Системный  
подход к проблеме ор-
ганизации самостоя-
тельной работы студен-
тов в рамках реализации 
ФГОС СПО»;  «Научно-
исследовательская дея-
тельность студентов как 
эффективное средство  
формирования компетен-
ций: опыт и результа-
ты»;  «Здоровьесберегаю-
щие технологии при ре-
ализации ФГОС СПО»;  
«Мониторинг качества об-
разовательной деятельно-
сти и оценка результатов 
образования в рамках ре-
ализации компетентност-
ного  подхода»;  «Пробле-
мы формирования социо-
культурной среды образо-
вательного  учреждения в 
контексте ФГОС СПО».

Заслушав и обсудив до-
клады и сообщения на 
пленарном заседании и 
секциях,  познакомившись 
с опытом работы по  основ-
ным направлениям,  учи-

тывая возникшие пробле-
мы,  обозначая результа-
ты поиска решений и пер-
спективы развития про-
фессионального  образо-
вания,  участники конфе-
ренции на круглом сто-
ле отметили сложность и 
многогранность процес-
са модернизации образо-
вания. Важнейшим фак-
тором,  обеспечивающим 
его  успешность,  являет-
ся системность подготов-
ки и комплексность всех 

видов обеспечения введе-
ния ФГОС (нормативно-
правового,  организацион-
ного,  кадрового,  инфор-
мационного,  финансово-
экономического,  матери-
ально-технического),  что  
требует организации си-
стемы управленческой 
деятельности и больших 
усилий педагогических 
коллективов. 

В результате состояв-
шихся дискуссий по  рас-
сматриваемым вопросам 

участники  конференции 
приняли ряд целесообраз-
ных рекомендаций

Подводя итоги конфе-
ренции,  следует отметить 
конструктивный характер  
состоявшегося  обмена мне-
ниями,  открытость и прак-
тическую направленность 
работы конференции и вы-
разить уверенность в том,  
что  работа стала полезной 
и плодотворной для всех 
участников педагогическо-
го  форума.
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Право на свободу слова 
есть у каждого гражда-
нина России, и это пре-
красно! Но кто, как ни 
журналист, пользует-
ся этим правом в пол-
ной мере? Кто, как ни 
он, стремится донести 
свои мысли и чувства 
до людей? 

Многие выражают свой 
внутренний мир   в танце,  
живописи,  музыке.

Мне интересно  будить 
словом мысли и чувства 
окружающих. Мне инте-
ресно  следить за новостя-
ми,  анализировать разные 
события,  но  более всего  
хочется рассказать о  на-
болевшем так,  как еще 
никто  не рассказывал.

Однако  недостаточно  
одного  желания выпле-
скивать свои эмоции и пе-
реживания на белый лист. 
Необходимо  научиться 
грамотно  формулировать 
мысль,  подбирать имен-
но  те интонации,  которые 
привлекут внимание чита-
теля. 

Для таких людей,  
страстно  желающих по-
стигать тайны журнали-
стики,  существует фести-
валь СМИ «Зоркое серд-
це». 

Увлеченные и талант-
ливые молодые люди из 
самых разных образо-
вательных учреждений 
Магнитогорска раз в год 
собираются под одной 
крышей,  дабы обменять-
ся опытом,  поработать в 
командах,  заглянуть в 
святая святых печатной,  
теле- и радиожурнали-
стики. Юному журнали-
сту на фестивале СМИ 
предлагается множество  
вариантов познания сво-
ей профессии. 

Учитесь!
Замечательная возмож-

ность развить речь,  нау-
читься общаться с ауди-

торией,  почувствовать,  
как прекрасен и богат наш 
язык  –  открытая лек-
ция доктора филологиче-
ских наук С. Г. Шулежко-
вой. Бескрайние полки с 
книгами,  словарями и эн-
циклопедиями,  увлечен-
ные журналисты и увле-
кательная беседа –  залог 
успеха! 

Пробуйте!
Студенческий жур-

нал «5 этаж» предоставил 
юным и талантливым воз-
можность поучаствовать в 
создании очередного  вы-
пуска. Придумать тему 
номера и примеры ста-
тей оказалось для многих 
участников трудным де-
лом,  однако  все в той или 
иной степени справились 
с задачей. 

Удивляйте !
Отправиться на съе-

мочную площадку про-
граммы «Времечко»,  по-
сетить ГТРК «Южный 
Урал»… Когда еще вы-
падет такой шанс?  Раз-
ве что  через год,  на 
очередном фестивале 
СМИ. Представьте себе: 
школьники изучают со-
фиты,  фон и аппарату-
ру,  садятся за рабочее 
место  телеведущих и 
пробуют прочесть текст 
с телесуфлера. Эти горя-
щие глаза дорогого  сто-
ят. Удивляются школь-
ники,  но  не менее удив-
лены и журналисты: они 
смеются,  болтают с экс-
курсантами как со  ста-
рыми друзьями… Ну не 
замечательно  ли?!

В любой профессии не-
обходимо  развиваться и 
самосовершенствоваться,  
но  главное –  чтобы «душа 
лежала»! А после таких 
встреч душа не только  
«лежит»,  но  и поёт,  и го-
рит желанием учиться,  
пробовать,  удивляться и 
удивлять.

 В НАШЕМ ЛИЦЕЕ

Учитесь! Пробуйте! 
Удивляйте!

Качество профессионального 
образования – 

на современный уровень!
Н.И. КЯККИНЕН, заведующая методическим сектором МпК Началось подведение 

итогов десятого юби-
лейного Всероссийско-
го конкурса «Лучшая 
студенческая диплом-
ная работа в области 
маркетинга», в кото-
ром, как сообщалось ра-
нее, примут участие и 
студенты нашего уни-
верситета.

Прием работ на кон-
курс завершен,  и эксперт-
ный совет приступил к их 
оценке. В этом году в юби-
лейном конкурсе приня-
ло  участие более 180 ди-
пломов из 95 вузов России 
и стран ближнего  зарубе-
жья. 

Бессменным инициато-
ром конкурса все эти годы 
выступает Гильдия Мар-
кетологов. Основными ор-
ганизаторами –  подраз-
деления РЭУ им. Г.В. Пле-
ханова: факультет марке-
тинга и учебно-научный 
центр  по  переподготов-

ке и повышению квалифи-
кации работников высшей 
школы. 

Среди партнеров кон-
курса этого  года тради-
ционно  выступают из-
дательства «Претекст» и 
ИД «Гребенников»,  кото-
рые предоставят для по-
бедителей актуальную 
бизнес-литературу. Жур-
налы «Практический мар-
кетинг»,  «Маркетинг роз-
ничной торговли»,  «Лич-
ные продажи» наградят 
призеров подборками сво-
их лучших выпусков. Кро-
ме того,  в список специ-
альных номинаций этого  
года добавилась «Эффек-
тивные решения на рынке 
образовательных услуг»,  
спонсором которой высту-
пит УНЦ ППК работников 
высшей школы. 

Окончательные итоги    
конкурса будут подведе-
ны и оглашены в марте 
2014 г.

 КОНКУРС

Началось  
подведение итогов

Кафедра экономики и маркетинга

Н.П. ЛЕШУКОВА, 
ст. методист УК «В» 

Анастасия СПАСЕЕВА, 11-г 
класс, победительница фестиваля 

"Зоркое сердце"
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ЦЕНТР ИНОСТРАННЫХ ЯЗЫКОВ МГТУ
Только у нас вы можете получить сертификат МГТУ  

по окончании курсов!!! 
 Обучение от нескольких месяцев до 1 года: 

  английский язык;     немецкий язык;    французский язык; 
  испанский язык;    итальянский  язык;   китайский язык;  

  арабский язык;  
  турецкий язык;    подготовка к ЕГЭ;    IELTS, TOEFL; 

  корпоративное обучение.
 БЮРО ПЕРЕВОДА

 Перевод текстов, документов и др. любой сложности!!!
Обращаться: ауд. 481 (Южный вход МГТУ),  

8-968-11-89-355, 8-963-095-91-75.

1. Федеральное государственное бюджетное образователь-
ное учреждение высшего профессионального образования 
«Магнитогорский государственный технический университет 
имени Г.И. Носова» объявляет конкурс на замещение должно-
стей по трудовому договору: 

доцентов кафедр: математики (институт горного дела и транс-
порта); обработки металлов давлением (институт металлургии, ма-
шиностроения и материалообработки, направление «Металлур-
гия»); старшего преподавателя кафедры: педагогики и психо-
логии (институт металлургии, машиностроения и материалообра-
ботки, направление «Металлургия»); математики (институт горного 
дела и транспорта); ассистента кафедры: физики (институт энер-
гетики и автоматизированных систем, направление «Автоматизиро-
ванные системы»); экономики и маркетинга (институт экономики и 
управления).

2. Федеральное государственное бюджетное образователь-
ное учреждение высшего профессионального образования 
«Магнитогорский государственный технический университет 
имени Г.И. Носова» объявляет конкурс на замещение вакант-
ных должностей по трудовому договору:

доцентов кафедр: государственного и муниципального управле-
ния и управления персоналом (институт экономики и управления); 
электроснабжения промышленных предприятий (институт энерге-
тики и автоматизированных систем, направление «Энергетика»); 
старшего преподавателя кафедры: литейного производства и 
материаловедения (институт металлургии, машиностроения и ма-
териалообработки, направление «Металлургия»); главного науч-
ного сотрудника научно-исследовательского сектора по кафе-
дре: электротехники и электротехнических систем (институт энер-
гетики и автоматизированных систем, направление «Энергетика»); 
младших научных сотрудников научно-исследовательского 
сектора по кафедрам: машиностроительных и металлургиче-
ских технологий (институт металлургии, машиностроения и мате-
риалообработки, направление «Металлургия»); машиностроитель-
ных и металлургических технологий (институт металлургии, маши-
ностроения и материалообработки, направление «Металлургия», 
научно-исследовательский институт наносталей); теплотехниче-
ских и энергетических систем (институт энергетики и автоматизи-
рованных систем, направление «Энергетика»); металлургии чёр-
ных металлов (институт металлургии, машиностроения и матери-
алообработки, направление «Металлургия»); обработки металлов 
давлением (институт металлургии, машиностроения и материалоо-
бработки, направление «Металлургия»); литейного производства и 
материаловедения (институт металлургии, машиностроения и ма-
териалообработки, направление «Металлургия»); открытой разра-
ботки месторождений полезных ископаемых (институт горного дела 
и транспорта); обогащения полезных ископаемых (институт горно-
го дела и транспорта); физической химии и химической технологии.

Претенденты на замещение должностей профессорско-
преподавательского состава в университете могут ознако-
миться с порядком замещения и с квалификационными тре-
бованиями по соответствующей должности в «положении по 
виду деятельности» (СМК-ПВД-20-10). 

Претенденты на замещение должностей научных сотрудни-
ков научно-исследовательского сектора в университете могут 
ознакомиться с порядком замещения и с квалификационными 
требованиями по соответствующей должности в «положении 
по виду деятельности» (СМК-ПВД-18-07). 

Срок подачи заявлений – один месяц со дня опубликования 
объявления в газете. Заявления и документы направлять по 
адресу: 455000, г. Магнитогорск, пр. Ленина, д.38, ФГБОУ ВПО 
«МГТУ».

Объявление о конкурсе 

Команда по лёгкой атлети-
ке МГТУ 18-20 января выступа-
ла в Челябинске на чемпионате 
УрФО, по результатам которо-
го проводился отбор в сборную 
команду Челябинской области 
на Первенство России. 

В состав команды МГТУ входи-
ли 13 студентов: Рамиля Малыба-
ева,  гр. ГЭМ-12-2;  Анна Спивак,  
гр. МПОФБ-13;  Евгений Юсу-
пов,  заочное отделение;  Владис-
лав Наумов,  гр. ЭАТБ-13-1;  Да-
нил Ершов,  гр. ССБп-13;  Нур-
лан Исибаев,  гр. КАБ-11;  Кирилл 
Шудрин,  гр. АПБ-12-2;  Алек-
сандр  Вишняков,  КФ-10;  Мария 
Хохлюшкина,  гр. ГЭ-13;  Андрей 
Щуровский,  гр. ММБ-13-2;  Алек-
сей Медведев,  гр. МПТ-13;  Юлия 
Тренихина,  гр. ТС-09;  Дмитрий 
Бондарев,  гр.ГЭМ-10. 

А. Щуровский в семиборье и Н. 
Исибаев в беге на 60 м с барьера-
ми стали чемпионами. Д. Бондарев 
в спортивной ходьбе на 5 км и А. 
Вишняков в прыжках в длину ста-
ли серебряными призёрами,  а М. 
Хохлюшкина и К. Шудрин в прыж-

ках в высоту –  бронзовыми. 
В сборную команду Челябинской 

области вошли два наших студента. 
Андрей Щуровский (гр. ММБ-13-
2) выступит на соревнованиях сре-
ди юниоров по  многоборью в Но-
вочебоксарске,  а Нурлан Исибаев 
(гр. КАБ-11) на соревнованиях сре-
ди молодежи в беге с барьерами на 
60 м в Москве.

***

В Челябинске 7-9 февраля 
прошел чемпионат Челя-
бинской области по лич-

ному первенству. Эти сорев-
нования подвели итоги зимнего 
легкоатлетического сезона. 

На состязаниях МГТУ представ-
ляли: Анна Спивак,  гр. МПОФБ-13;  
Юлия Тренихина,  гр. ТС-09;  Талех 
Мамедзаде,  гр. ММБ-13-1;  Данил 
Ершов,  гр. ССБп-13;  Дмитрий Бон-
дарев,  гр. ГЭМ-10;  Нурлан Исиба-
ев,  гр. КАБ-11;  Мария Хохлюшки-
на,  гр. ГЭ-13;  Андрей Щуровский,  
гр. ММБ-13-2;  Алексей Медведев,  
гр. МПТ-13;  Кирилл Шудрин,  гр. 
АПБ-12-2. 

Команда МГТУ привезла шесть 

золотых (Н. Исибаев в беге на 60 
м с барьерами среди молодежи,  
Д. Бондарев в ходьбе на 5 км,  А. 
Медведев в беге на 60 м с барье-
рами среди юниоров,  М. Хохлюш-
кина в прыжках в высоту,  Т. Ма-
медзаде в прыжках в длину;  А. 
Щуровский в толкании ядра),  
одну серебряную (К. Шудрин в 
прыжках в высоту) и одну брон-
зовую (Д. Ершов) в прыжках в вы-
соту медали.

Зимние старты  
легкоатлетов

С.Я. БИКТИНА, ст. преп. каф. физвоспитания

А. Щуровский

Хоккей
Наша хоккейная ко-

манда «МГТУ» после но-
вогодних праздников 
успела провести четы-
ре матча. Видимо, двух-
недельная пауза так хо-
рошо повлияла на хок-
кеистов, что они были 
неудержимы и победили 
во всех четырех играх, 
причем наши хоккеи-
сты реально контроли-
ровали ход матчей. 

11 января в матче ре-
гулярного  чемпионата 
ФЛХЛ в дивизионе «Раз-
рядник» ХК «МГТУ» на 
своей площадке взял ре-
ванш у «Белых акул». 
Матч прошел под диктов-
ку наших хоккеистов. Ко-
манда сыграла хорошо  в 
обороне,  не дав соперни-
кам свободного  места на 
льду. По  окончании игры 

на табло  горели цифры 
7:4. Лучшим игроком мат-
ча признан П. Кощеев.

В нашей команде поя-
вились новые игроки,  ко-
торые усилили команду: 
студенты бывшего  МаГУ 
–  нападающий П. Зинец и 
вратарь М. Пундиков,  сту-
дент ИММиМ – нападаю-
щий В. Ханжин,  студент 
МпК С. Гизатулин,  игра-
ющий на позиции защит-
ника.

18 января ХК «МГТУ» 
без особых сложностей 
обыграл команду «Горняк» 
со  счетом 7:2. В этом матче 
студенты «бросились с ме-
ста в карьер» и начали да-
вить соперника с первых 
минут. Одна атака шла за 
другой. Защита соперника 
не смогла устоять,  и шай-
бы посыпались градом в 
ворота «горняков». Луч-

шим игроком матча при-
знан А. Кузнецов.

25 января соперником 
наших ребят была коман-
да «Спарта». Несмотря на 
то,  что  соперник занимал 
2 место  с конца турнирной 
таблицы,  два периода ко-
манды играли на равных. 
Второй период закончил-
ся со  счетом 2:1 в пользу 
студентов. В третьем пе-
риоде наши прибавили в 
игре. В победе  «МГТУ» уже 
никто  не сомневался –  6:2. 
Лучшим игроком матча 
признан П. Зинец.

8 февраля в упорной 
борьбе «МГТУ» одолел 
«Факел» со  счетом 5:3. В 
этой игре в нападении у 
нашей команды было  сла-
бовато  с реализацией бро-
сков,  а возможностей за-
бить гол было  предоста-
точно. Неплохо  показали 
себя защитники. Хороший 
матч отыграл наш вра-
тарь Е. Денисов. Лучшим 
игроком матча признан А. 
Шевченко.

На 17 февраля у ХК 
«МГТУ»  8 побед,  1 ничья 
и 2 поражения в 11 матчах. 
Ребята занимают 2 ме-
сто. И до  начала плей-офф 
осталось 3 игры.

Футбол
С начала года наша 

футбольная сборная 

«МГТУ» провела 6 мат-
чей, в которых было 
одержано 4 победы, 1 
ничья и 1 поражение.

12 января наша коман-
да встретилась с «Альян-
сом». У ребят не получа-
лось ничего  в нападении,  
да и вратарь соперника 
раз за разом спасал свою 
команду в безысходных 
ситуациях,  когда,  каза-
лось бы,  мячу легче по-
пасть в ворота,  нежели 
мимо. Первый матч после 
двухнедельной паузы не 
получился. В итоге –  по-
ражение 2:3. Что  ни гово-
ри,  если команда не тре-
нируется,  то  выиграть 
сложно.

После этого  печально-
го  матча студенческая ко-
манда 26 января встреча-
лась с футболистами «Ле-
гиона». И соперник был 
разгромлен со  счетом 7:1. 
Наша команда не имела 
никаких сложностей. От-
личная реализация момен-
тов,  хорошая игра в защи-
те.

2 февраля коман-
да «МГТУ» встречалась с 
«МаГУ». Ребята показа-
ли характер  и добились 
ничейного  результата,  
играя с  сильным соперни-
ком. Матч закончился со  
счетом 3:3. Боевая ничья. В 
этом матче наша команда 
хорошо  справилась с по-
ставленной задачей тре-
неров Р.Я. Курамшина и А. 
Уманчука. Сыграв от обо-
роны,  наша команда до-
билась нужного  резуль-

тата. Хотя по  ходу матча 
приходилось отыгрывать-
ся. Могли и выиграть,  но  
на последних секундах не 
хватило  везенья.

Что  касается ФК 
«МаГУ»,  то  команда игра-
ет в хороший комбинаци-
онный мини-футбол. Ребя-
та сыгранные,  выступают 
на чемпионате города по  
футболу и мини-футболу. 
Одно  отличие у наших ко-
манд –  это  то,  что  в ко-
манде  «МГТУ» все игроки 
являются студентами на-
шего  вуза,  а вот некото-
рые игроки ФК «МаГУ» не 
являются студентами. И 
именно  эти ребята –  ли-
деры их команды.

9 февраля в очередном 
матче ФК «МГТУ» пере-
играл одного  из лидеров 
чемпионата «Энергию» со  
счетом 8:4. Матч проходил 
под диктовку студентов. 
Наши игроки не давали со-
пернику свободно  контро-
лировать мяч. Да и голы,  
забитые в наши ворота,  
были больше курьезными: 
то  от ног своих же защит-
ников,  то  с дальних рас-
стояний. После этого  мат-
ча университетская ко-
манда поднялась на 2 ме-
сто.

По  итогам еще двух мат-
чей,  прошедших 16 фев-
раля,  футбольная сборная 
МГТУ набрала еще 6 оч-
ков. В этот раз ФК «МГТУ» 
обыграла «Олимпию» со  
счетом 9:2,  причем фут-
болистам нашей команды 
пришлось попотеть и  от-

ыгрывать по  ходу мат-
ча. Во  второй игре ребята 
обыграли команду «Атле-
тико»,  которая была осла-
блена из-за отсутствия не-
скольких лидеров,  со  сче-
том 10:1. В турнирной та-
блице ФК «МГТУ» распо-
ложился на 1 месте,  при-
чем делит эту первую 
строчку с ФК «МаГУ»,  у 
обеих команд равенство  в 
очках - по  43 очка.

Лучшими игроками фев-
раля стали братья Бисено-
вы  и вратарь Э. Фасхеев.

Волейбол
В городском первен-

стве по волейболу сре-
ди ветеранов, прохо-
дившем с 11 января по 
8 февраля, участвова-
ло 10 команд в возрасте 
старше 40 лет. Наша 
команда стала победи-
телем, одержав 8 побед 
в 9 матчах.  

В первом же матче во-
лейболисты МГТУ побе-
дили одного  из лидеров 
Первенства –  команду 
«Аркада». Камнем прет-
кновения для них ста-
ли волейболисты «ММК»,  
которые являлись фаво-
ритами соревнований. В 
упорной борьбе коман-
да «МГТУ» проиграла ме-
таллургам,  но  по  итогам 
турнира стала лучшей,  
опередив команду  «Ар-
када» на 2 очка. А волей-
болисты «ММК» заняли  
3 место  с отставанием в 
3 очка.

Александр УМАНЧУК, гр. ММБс-11

 СПОРТ

Спортивный калейдоскоп

Прошу считать недействительными утерянные:
студенческий билет, выданный на имя:
* Красильниковой Светланы Александровны, студентки за-
очного обучения, спец. 080100;
* Жуковца Алексея Алексеевича, ст. гр. АПБ-11;
* Горбатова Николая Михайловича, студента заочного обу-
чения, спец. 190701;
* Герман Анны Петровны, ст. гр. ЭУПб-13;
зачетную книжку, выданную на имя:
* Юсупова Евгения Ринатовича, ст. гр. АПБ-11;
* Щеклеева Петра Викторовича, ст. гр. АП-09;
* Сокол Александра Владимировича, студента заочного об-
учения, спец. 190100;
* Риттера Артура Андреевича, ст. гр. ТПД-11;
* Гарапова Рамиля Ильнуровича, студента заочного обуче-
ния, спец. 210100;
зачетную книжку и студенческий билет, выданные на 
имя:
* Гайнутдинова Рината Аксяновича, студента заочного обу-
чения, спец. 190100.


